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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За новогодние праздники на Таймыре подтверждено 16 новых случаев заболевания 
COVID-19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за новогодние праздники на 
Таймыре подтверждено 16 новых случаев заболевания коронавирусом, всего с начала 
пандемии – 470 случаев. 

В Норильске за аналогичный промежуток времени подтверждено 71 новый случай 
заболевания COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 2277 
норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 50 019 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 316 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В 30 домах Дудинки будет приостановлена подача холодной воды 

Работа управляющей компании по устранению последствий сильных морозов 
продолжается. Так, в здании № 1 на улице Островского перед Новым годом произошла 
поломка задвижек на сетях холодного водоснабжения. 

Оперативно провести ремонтно-восстановительные работы специалистам 
ресурсоснабжающей организации АО «Таймырбыт» помешали неблагоприятные погодные 
условия, поскольку проведение работ на данном адресе требует приостановки подачи воды 
30-ти жилым домам. Так как здание не относится к жилищному фонду, в нем размещено 
несколько офисов, было принято решение о проведении работ при соответствующих 
температурах наружного воздуха и завершении новогодних каникул. 

Замена задвижек холодного водоснабжения в данном здании будет проведена 12 
января с 8:00 до 13:00. В связи с чем ООО «Дудинская управляющая компания» информирует 
жителей о приостановлении подачи холодной воды в домах № 38, 40, 42, 44, 46, 53/1, 53/2, 
55, 57, 63, 65 на улице Горького, № 10а и 10б на улице Матросова, № 8г на улице 
Островского, № 1, 2, 2а, 3, 4, 5, 5а на улице 40 лет Победы, № 4, 6, 8,10, 12, 14 на улице 
Бегичева и № 3, 5, 7 на улице Андреевой. На период временного отсутствия ресурса 
горожанам рекомендуется создать необходимый запас воды для хозяйственно-бытовых нужд. 
 
В Волочанку дошли машины с продовольствием 

По информации, предоставленной предпринимателем Виктором Саломатовым, 31 
декабря ему удалось организовать выезд 15 снегоходов навстречу автоколонне, для 
осуществления подвоза продуктов в магазин ООО «ЗФ «Антур». Напомним, машины с 
продуктами питания вышли в Волочанку 16 декабря. В связи с необходимостью прокладывать 
маршрут по бездорожью — путь до населенного пункта занял у колонны семнадцать дней. 

По состоянию на 30 декабря автомобилям оставалось преодолеть порядка 35 км до 
населенного пункта. Данное расстояние позволило загрузить часть продуктов на снегоходы и 
доставить в поселок к празднику. 

Предпринятые действия уже 31 декабря позволили реализовать в магазине овощи, 
фрукты, куриное яйцо, молочные продукты и прочие товары. Оставшаяся провизия прибыла в 
населенный пункт второго января. Вопрос обеспечения продуктами питания жителей 
дудинских поселков продолжает находиться на контроле администрации муниципального 
образования «город Дудинка». 
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Атомный ледокол «Арктика» пройдет ледовые испытания в Дудинке 
 «Арктика» - это первое судно из новой серии ледоколов проекта 22220, при глубокой 

осадке он может проламывать океанские льды, а при мелкой – работать в руслах рек. 
Судно построено на Балтийском заводе и спущено на воду в 2016 году, в мае 2019 года в 

реакторы было загружено ядерное топливо, в декабре «Арктика» вышла на ходовые 
испытания. В сентябре 2020 года ледокол отправился на ледовые испытания в Мурманск и 
достиг Северного полюса, успешно преодолев льды до трех метров толщиной. 21 октября 
2020 года «Арктика» официально вошла в состав атомного ледокольного флота России. 

Ожидается, что на ледовые испытания новый атомоход придет в Дудинку, об этом 
заявил губернатор Красноярского края Александр Усс, сообщает «Северный город». 

Ледоколы нового проекта предназначены для обслуживания Северного морского пути и 
обеспечения арктических экспедиций. В Красноярском крае стартовал масштабный проект 
«Восток Ойл», предполагающий не только добычу нефти, но и активное развитие 
транспортной инфраструктуры севера региона – модернизацию портов и использование 
флота судов различного назначения. 

Деловой квартал 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

СК провел обыски в администрации Норильска по делу о сходе лавины 
Правоохранительные органы провели обыск и выемку документов в нескольких 

подразделениях администрации Норильска по делу о гибели трех человек в результате схода 
лавины в районе горнолыжного комплекса «Гора Отдельная». Об этом сообщает пресс-
служба Следственного комитета России. 

Обыск и выемка документов также прошли у арендатора земельного участка, 
передавшего данную территорию в субаренду, в Норильском подразделении Ростехнадзора и 
других «организациях и учреждениях, имеющих отношение к произошедшему». «В ходе 
обысков изъяты документы, представляющие интерес для следствия, назначены и 
проводятся необходимые экспертизы», — говорится в сообщении. 

Следствие выяснило, что домики, на которые сошла лавина, не относятся к комплексу 
«Гора Отдельная», а построены Ассоциацией по организации отдыха любителей 
горнолыжного спорта на арендованной земле. 

Непосредственно дом, где находилась погибшая семья, построен главой семьи 
«самовольно, без каких-либо разрешительных документов», сообщает СК. 

Следователи уже допросили 30 свидетелей и очевидцев произошедшего. В ходе 
следствия будет дана оценка действиям должностных лиц оперативных служб, 
ответственных за мониторинг и предупреждение схода лавин в горной местности Норильска, 
а также должностных лиц городской администрации, которые заключили договор аренды 
земельных участков с Ассоциацией по организации отдыха любителей горнолыжного спорта в 
лавиноопасном месте. 
     Ранее было возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 238 УК (оказание услуг, не отвечающих 
требованиям безопасности, повлекшее по неосторожности смерть двух и более лиц). 

РБК 
 
От Игарки до Норильска планируют построить железную дорогу 

Министерство транспорта Красноярского края планирует построить железную дорогу на 
участках Русское – Игарка, Игарка – Норильск в рамках Стратегии развития 
железнодорожного транспорта до 2030 года. Протяженность линии до Норильска составит 
255 километров. 

«Строительство широтной технологической железнодорожной магистрали «Полярная» 
на участках Русское – Игарка (482 километра) и Игарка – Норильск (255 километров) закончит 
формирование Игарки как крупного комплексного транспортного узла на севере 
Красноярского края. Это обеспечит выход к Норильскому промышленному району и увяжет 
его с территорией Ямало-Ненецкого автономного округа, обеспечит территориям Западной 
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Сибири выходы к Северному морскому пути», – сообщает портал «Северный город» со 
ссылкой на Минтранс края. 

Ранее жители заполярного города в письменном обращении к президенту России 
Владимиру Путину выразили обеспокоенность тем, что в новый проект «Сибирский 
меридиан» не включено строительство железнодорожных линий до Игарки и Норильска: 
«Убедительно просим включить в это кольцо и дорогу от Уренгоя до Игарки и далее на 
Норильск! Это будет настоящей артерией жизни для экономики всей России. Соединение 
богатейших нефтегазовых месторождений Тюмени, Ванкорского месторождения, Норильского 
комбината железнодорожным сообщением окупится многократно! Это значительно снизит 
себестоимость производимой, экспортируемой продукции, розничные цены на продукты 
питания для жителей северных городов… Помогите возродить Игарку!» – говорится в письме. 

Возможность строительства железной дороги, которая предположительно свяжет Ямал и 
Норильск, рассматривают уже несколько лет. Представители Русского географического 
общества дважды проводили экспедиции: в 2019 году исследователи РГО определили и 
нанесли на электронную карту маршруты возможной трассы и координаты наиболее 
значимых объектов, установили места возможных переходов через естественные 
препятствия, оценили состояние обнаруженных участков насыпи и уцелевших инженерных 
сооружений железнодорожной линии, строившейся в середине ХХ века, а в 2020 году 
участники экспедиции отобрали новые образцы грунтов для лабораторного изучения. 

 «Таймырский телеграф» рассказывал, что анализ всех полученных данных поможет 
ученым сформировать рекомендации о возможных маршрутах прокладки железнодорожного 
полотна и принципах его сооружения на различных типах грунтов. 

Добавим, ранее в правительстве РФ начали рассматривать мегапроект «Сибирский 
меридиан», который анонсировал в 2019 году Владимир Путин. Проект предполагает 
создание к 2035 году грузового железнодорожного сообщения между Китаем и арктическими 
морскими портами на Севморпути, минуя Транссиб, и охватывает крупные участки Сибири и 
Арктики. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Первой корпоративной жилищной программе «Норникеля» исполнилось десять лет 

В 2020 году жилищная программа «Наш дом» для сотрудников Заполярного филиала, 
Заполярного транспортного филиала и Кольской ГМК отметила десятилетие. Программа 
начала действовать в компании в 2010 году. Она была рассчитана на квалифицированных, 
ответственных, инициативных и эффективно работающих сотрудников в возрасте до 50 лет 
со стажем работы в компании не менее трех лет. На льготных условиях они могли приобрести 
жилье на материке. До половины стоимости оплачивала компания, остальное – работник, 
будущий собственник, в течение десяти лет. По условиям программы, оформить квартиру в 
собственность работающий все это время в «Норникеле» человек мог только в 2020-м, но 
пользоваться ею можно было сразу: сдавать, проводить в ней отпуск, предоставлять детям и 
родителям. 

Компания заинтересована в привлечении и удержании высококлассных специалистов на 
своих предприятиях. Жилищную программу развивали. Во второй половине 2011-го для 
сотрудников дочерних и зависимых обществ добавился аналогичный проект – программа 
«Мой дом». Два года назад эти программы объединили в одну – «Наш дом/Мой дом». А их 
участники продолжают получать квартиры. С 2019-го в рамках уже новой программы «Твой 
дом» работники «Норникеля» приобретают жилье в собственность сразу. За 10 лет в 
собственные жилищные программы компания инвестировала более 28 миллиардов рублей 
(покупка квартир и развитие инфраструктуры территорий)… 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
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Александр Усс обозначил основные направления развития Красноярского края 
в 2021 году 

Губернатор Александр Усс провел первое в новом году заседание президиума 
Правительства Красноярского края, где обозначил руководителям министерств и ведомств, 
главам муниципалитетов основные направления социально-экономического развития региона 
и поручил в течение месяца подготовить план работы на текущий год. 

В числе приоритетов Александр Усс обозначил развитие промышленности, энергетики, 
ЖКХ, аграрного сектора и сельхозкооперации, строительной и транспортной отраслей, 
лесного хозяйства, экологии, здравоохранения, образования и других сфер деятельности. 

В частности, Губернатор еще раз подчеркнул успехи в области инвестиционной политики 
региона. "Три года назад мы сделали упор на усиление инвестиционной активности и теперь 
видим позитивные результаты. Несмотря на организационные сложности тяжелейшего 2020 
года, абсолютное большинство инвестиционных планов и начинаний мы реализовали именно 
в этом году. Начиная от старта строительства Высокогорского моста, включая закон о РИПах, 
закладку речных и приобретение воздушных судов и многое другое. То есть механизм работы 
КИП "Енисейская Сибирь" дал свои результаты. Отмечу объективный факт – Красноярский 
край вошел в пятерку наиболее инвестиционно активных регионов нашей страны наряду с 
Москвой, Московской областью, Санкт-Петербургом и Краснодарским краем. Это повод для 
реальный гордости и основание для того, чтобы с оптимизмом смотреть в будущее", – 
отметил Губернатор и подчеркнул, что от крупных инвестпроектов необходимо переходить к 
поиску проектов малой экономики и инвесторов муниципального уровня. 

Напомним, федеральное рейтинговое агентство RAEX опубликовало ежегодный рейтинг 
инвестиционной привлекательности регионов России. Эксперты оценивали регионы по 
уровню инвестпотенциала и уровню риска. Красноярский край занял 5 позицию в рейтинге, 
поднявшись на две строчки с прошлого года. Специалисты агентства присвоили региону 
рейтинг 1В (высокий потенциал – умеренный риск). 

От министерств Губернатор потребовал удержать достижения прошлого года и 
проработать предложения по дальнейшему развитию отраслей экономики. 

По поручению главы региона в течение года необходимо продолжить работу по 
усилению сельхозкооперации и повышению привлекательности жизни на селе, реализации 
новой лесной политики и благоустройству муниципальных образований. Губернатор особо 
отметил, что к осени положительные изменения должны произойти в Шушенском и ряде 
других территорий. 

Кроме того, Александр Усс поручил обратить особое внимание на ремонт и 
строительство школ. 

Также Губернатор поручил активизировать подготовку к подписанию четырехстороннего 
соглашения между Правительством РФ, Правительством Красноярского края, городом 
Норильском и ПАО "ГМК Норильский никель", которое призвано усилить социальную 
ответственность бизнеса и закрепить намерения сторон для развития ЖКХ, социальной и 
транспортной инфраструктур северного города, реализации его научного, инновационного и 
технологического потенциала, формирования комфортной городской среды Норильска. 
Заключить данное соглашение рекомендовал Совет Федерации Федерального Собрания РФ. 

Красноярский край 
 

Красноярский край перешел порог в 50 тысяч зараженных коронавирусом. Скончались 
еще 13 человек 

Сегодня в Красноярском крае выявлено на два случая коронавирусной инфекции 
меньше, чем днем ранее — 316 человек заболели (в Красноярске — 78). Темп прироста за 
сутки — 0,6 %. Всего же с начала пандемии в регионе зарегистрировано 50 019 лабораторно 
подтвержденных случаев COVID-19. 

Число выздоровевших значительно превысило количество заболевших — 450 пациентов 
выписаны из стационаров (на 50 меньше, чем вчера). Количество летальных исходов — 13 за 
сутки (на 2 меньше). 
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С такими данными край остается на 8-м месте в рейтинге регионов страны по 
количеству выявленных случаев COVID-19. 

Под медицинским наблюдением на дому в крае находятся 6 679 контактных человек 
(+187 за последние сутки). Завершился домашний карантин у 633 жителей. 

Всего на сегодняшний день в Красноярском крае проведено около 2,130 млн тестов на 
коронавирусную инфекцию (за последние сутки 10 155), сообщает Роспотребнадзор. 

В России за последние 24 часа зафиксировано 23 315 новых случаев коронавируса, 
подтверждено 436 летальных исхода. Выписано по выздоровлению 21 786 человек. 

newslab 
 

Красноярск оказался одним из худших городов России по качеству жизни 
Вместе с Ульяновском он открывает последнюю двадцатку городов страны в рейтинге, 

опубликованном Финансовым университетом при правительстве РФ по результатам 
проведенного исследования. 

Красноярск стал 57-м городом России по качеству жизни в 2020 году. Такие оценки 
приведены в исследовании Финансового университета при правительстве РФ. 

Всего в поле внимания экспертов попало 75 населенных пунктов страны, которые 
оценивались по 11 параметрам: «Деструктивное поведение», «Конфликтность социальной 
среды», «Спрос на культурные ценности», «Уровень благополучия», «Качество дорог», 
«Качество медицинского обслуживания», «Качество образования», «Качество работы ЖКХ», 
«Качество бизнес-среды», «Качество работы местных властей» и «Готовность к миграции». 
На их основании выводился «Итоговый балл качества жизни». 

Самые большие итоговые оценки получили Москва, Санкт-Петербург и Грозный — 100, 
87 и 84 соответственно. Самые же низкие баллы были у Барнаула, Волгограда и Читы — 56, 
55 и 55 соответственно. 

Красноярск же набрал 63 балла. Среди городов — региональных центров (кроме 
республиканских, которые не оценивались) Сибири это четвертый результат. Лидерами же 
являются Новосибирск, Иркутск и Томск, набравшие 72, 69 и 67 баллов соответственно. 

Самые низкие (по СФО, в сравнении) оценки получили красноярские бизнес-среда (51 
балл — меньше только у Барнаула) и качество медицинского обслуживания (38 баллов — 
самая низкая оценка в округе). 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поздравил прокуроров и попросил жестко пресекать коррупцию 
Президент России Владимир Путин поздравил работников и ветеранов российской 

прокуратуры с их профессиональным праздником, Днем работника прокуратуры, и попросил 
тщательнее бороться с коррупцией. Обращение президента показали в эфире телеканала 
«Россия 24». 

«Следует наращивать усилия в борьбе с экстремизмом, преступностью, жестко 
пресекать коррупцию и нецелевое использование бюджета», — сказал Путин. 

Кроме того, политик назвал среди приоритетных задач устранение нарушений 
социальных прав людей, надзорное сопровождение реализации национальных проектов, 
защиту окружающей среды, обеспечение законности в ходе предстоящих выборов в Госдуму. 

Как отметил президент, за 2020 год прокуроры России выявили более 3,5 млн нарушений 
федерального законодательства. По материалам проверок возбудили почти 19 тыс. 
уголовных дел. «Жду от вас весомых результатов и в наступившем году», — указал 
российский лидер. 

Путин обратил внимание на то, что в прошлом году был усилен «конституционный 
статус» прокуратуры, в частности повышены гарантии независимости и прозрачности ее 
работы, а также изменен порядок назначения руководства. По мнению президента, это 
должно повысить эффективность работы прокуратуры. 
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В июне прошлого года Генпрокуратура России назвала самые коррумпированные 
регионы страны. Среди них оказались Мордовия, Чувашия, Камчатский край, Архангельская, 
Брянская, Магаданская, Новгородская, Оренбургская, Саратовская и Тюменская области. 
Больше всего преступлений, связанных с коррупцией, было выявлено при освоении 
бюджетных денег и организации торгов, в управлении имуществом, контрольно-ревизионной 
и правоохранительной деятельности и в сфере жилищно-коммунального хозяйства. 

РБК 
 

Правительство расширит список госуслуг для граждан в электронной форме 
Правительство расширит список услуг, которые граждане смогут получить в электронной 

форме, заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин в ходе совещания с вице-премьерами 
в понедельник.. 

"На Едином портале госуслуг и муниципальных услуг будут созданы и доступны более 20 
наиболее востребованных сервисов, за которыми раньше люди могли обратиться в 
различные инстанции только очно. Теперь граждане смогут дистанционно взаимодействовать 
с нотариусом, в том числе подать заявление об открытии наследства, получить выписку из 
реестра уведомлений о залоге движимого имущества, заверить перевод, передать нотариусу 
на хранение электронные документы и удостоверить их подлинность", - сказал Мишустин. 

По его словам, электронная форма предусмотрена также для обращения к 
уполномоченному по правам потребителей финансовых услуг о взыскании денег или 
имущества с организаций-должников. 

"Кроме того, специалисты в области строительства смогут через портал Госуслуг подать 
заявление о включении их в соответствующий национальный реестр, а волонтеры подать 
заявление об опыте своей работы или узнать о мероприятиях, где требуются добровольцы", - 
заявил премьер. 

"Все это облегчит и ускорит получение услуг, в которых граждане нуждаются очень 
часто, избавит людей от лишних хлопот и потери времени", - добавил Мишустин. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Мишустин подписал постановление о снижении ставки по льготным кредитам МСБ 
Правительство РФ приняло решение о снижении максимальной ставки по льготным 

кредитам малому и среднему бизнесу (МСБ) и самозанятым гражданам. 
"Подписано постановление правительства о снижении ставки по льготным кредитам для 

малого и среднего бизнеса, а также для самозанятых граждан. Первоначально ставка по 
таким кредитам была установлена на уровне 8,5%. По новым правилам ее максимальный 
размер не должен превышать ключевую ставку Банка России (сейчас 4,25%), увеличенную на 
2,75 процентного пункта. Таким образом, сейчас льготные кредиты будут выдаваться под 7% 
годовых", - сообщил премьер-министр РФ Михаил Мишустин в ходе совещания с вице-
премьерами. 

"Это позволит предпринимателям снизить долговую нагрузку и пополнить оборотные 
средства, а также даст больше возможностей для развития бизнеса и инвестирования в 
новые проекты, что крайне необходимо для стабилизации работы в текущей экономической 
ситуации, особенно в таких сферах, как сельское хозяйство, внутренний туризм, наука, 
техника, здравоохранение и образование, обрабатывающая промышленность", - добавил 
глава правительства. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Определять территории, где запрещены продажи алкоголя, будут муниципалитеты 
С 1 января этого года вступило в силу постановление Правительства РФ, которое 

утверждает новые правила определения зон (границ) запрета розничных продаж продажа 
алкоголя и алкогольной продукции при оказании услуг общественного питания. 

В соответствии с документом регулировать этот вопрос будут органы местного 
самоуправления. 
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Правила определения границ продаж алкоголя в общепите в соответствии с 
постановлением правительства буду действовать до 1 января 2027 года, говорит эксперт 
Среднерусского института управления - филиала РАНХиГС Елена Селютина. 

Решение об определении зон (границ) прилегающих территорий, на которых запрещено 
торговать алкоголем, будет утверждаться нормативным правовым актом муниципалитетов, 
основанных на выводах специально созданных комиссий и по итогам общественного 
обсуждения. 

Нормативно-правовой акт по этому вопросу, принятый муниципалитетами, должен 
направляться в региональные органы власти (в профильные подразделения) и 
уполномоченному по правам потребителей для анализа и оценки. Однако их заключения 
будут носить для муниципалитетов рекомендательный характер, отмечает Елена Селютина. 

АСДГ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Запад созрел: COVID-19 — это Гитлер, а значит, время для союза с Россией 
Происходит нечто крайне интересное: Запад на глазах производит разворот в своем 

отношении к российским разработкам в области создания вакцин против COVID-19. 
За последние дни в самых влиятельных изданиях косяком пошли публикации, которые 

утверждают, что русская вакцина не так уж и плоха и более того — она, вероятно, вполне 
себе эффективна. 

И это после многих месяцев, когда глобальный мейнстрим сначала был заполнен 
насмешками на тему "Москва вообще ничего не сможет создать", а затем преисполнился 
тревог по поводу опасности российского препарата "Спутник V", созданного в кратчайшие 
сроки и не прошедшего необходимые испытания до запуска в широкий оборот. Факт, что 
работа над абсолютно всеми вакцинами против коронавируса — в том числе в западных 
лабораториях — идет по ускоренной процедуре, там, разумеется, никого не смущал. 

Однако внезапно агентство Bloomberg выпустило материал, в котором журналист Сэм 
Фазели перечислил причины, благодаря которым можно доверять "Спутнику V". 

Еще дальше пошел московский корреспондент газеты New York Times Эндрю Крамер. Он 
не только похвалил российский препарат, назвав его "подлинным достижением", но и сам им 
привился, отдельно отметив впечатляющий уровень организации процесса вакцинации и ее 
доступности гражданам. 

Совсем уж удивительная статья вышла в британском журнале Spectator, поводом для 
которой стала новость о телефонном разговоре Владимира Путина и Ангелы Меркель, 
обсудивших возможность производства российской вакцины в Германии. Автор материала 
сравнил COVID-19 с Гитлером и объяснил, что раз тогда — почти 80 лет назад — Запад в 
лице Черчилля и Рузвельта объединился со Сталиным против общего врага, то нет ничего 
страшного в том, чтобы и сейчас пойти тем же путем. 

Тут, конечно, трудно удержаться от ерничества над логикой и особенностями памяти 
западных партнеров, которые много лет старательно вдалбливают своей аудитории 
пропагандистскую ложь "Сталин не лучше Гитлера, а СССР в равной с Третьим рейхом 
степени несет ответственность за Вторую мировую войну", но быстренько вспоминают, как 
все было на самом деле, когда оказываются в тупике. 

А похоже, именно в нем Запад сейчас и находится. 
Несколько дней назад посол Британии в США Карен Пирс сделала скандальное, но и по-

своему честное заявление, сказав, что Россия и Китай не должны выйти победителями из 
пандемии коронавируса. 

Дипломат имела в виду не только вакцину — чей препарат окажется лучшим и будет 
создан быстрее. Эпидемия COVID-19 стала также проверкой на прочность и эффективность 
самых разных сфер общественной жизни и государств как управленческих машин в целом. 

Пресловутой "победой" над коронавирусом может считаться не его уничтожение (это 
невозможно — теперь человечеству предстоит с ним жить), а нормализация жизни — с 
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минимальными ограничениями для граждан и без захлебывающихся систем 
здравоохранения. 

У каждой страны свои особенности борьбы с эпидемией. Китай, как известно, пошел по 
пути жестких, но точечных мер. Буквально пару дней назад там закрыли на недельный 
строжайший локдаун два очередных города (общей численностью около 18 миллионов 
жителей) — и все из-за обнаруженных 137 случаев ковида и 197 бессимптомных носителей. 
Зато остальная почти полуторамиллиардная страна живет относительно обычной жизнью. 

У России свои ноу-хау, в результате которых система здравоохранения справляется с 
нагрузкой, а количество вакцинированных перевалило за миллион. Да и статистика 
заболеваемости в последние дни внушает оптимизм, хотя, конечно, радоваться рано: надо 
подождать, что будет после закончившихся новогодних каникул. 

Как бы то ни было, на Западе все обстоит куда хуже. Если в США из-за 
внутриполитических пертурбаций тема борьбы с эпидемией пока отошла на третий план, то в 
Европе это самый больной вопрос в настоящий момент. 

Наиболее тяжелая ситуация в Британии, где власти пошли на введение в Англии 
локдауна, по жесткости аналогичного самому первому, весеннему. На континенте ситуация 
немногим лучше — ограничения ширятся и усиливаются, а власти прогнозируют, что 
ближайшие недели станут самыми тяжелыми, и грозят карами нарушителям. 

Причем вакцинация-то там началась, но с ней связано слишком много разочарований и 
опасений. Ее скорость довольно низкая, поскольку темпы производства и поставок физически 
не позволяют удовлетворить имеющийся спрос. Вокруг самих препаратов формируется 
довольно негативный информационный фон — тут и сообщения о неожиданных смертях 
получивших прививку (хотя связь между событиями, разумеется, не подтверждена), и новости 
об особенностях вакцин, которые сами по себе затрудняют и тормозят весь процесс. 
Например, для основной на Западе на данный момент вакцины Pfizer и BioNTec таковой 
является обязательность хранения при температуре ниже минус 70 градусов по Цельсию 
(для сравнения: у "Спутника V" этот показатель составляет минус 18 градусов). 

А еще есть огромная общественная усталость и недовольство — и это, возможно, самая 
большая проблема для властей европейских стран. 

Тут наиболее показателен, пожалуй, пример Германии, которая весь прошедший год 
служила образцом успешной работы в условиях кризиса. Правительство там действовало 
уверенно и энергично, а имеющиеся в его распоряжении ресурсы позволяли быстро решать 
возникающие проблемы. Немецкая система здравоохранения успешно выдержала стресс-
тест, там не было дефицита больничных коек и ИВЛ, а самая богатая и развитая экономика 
континента смогла развернуть мощнейшую программу социальной помощи своим гражданам. 

Казалось бы, все прекрасно. За одним только но: именно в ФРГ общественное 
недовольство государственной ковид-политикой — самое масштабное и активное, и 
проявляется оно, в том числе, в виде многотысячных манифестаций, которые приходится 
разгонять водометами. 

В результате прямо сейчас и федеральное правительство, и власти земель, и лично 
Ангела Меркель находятся в фактически патовой ситуации. С одной стороны, они вынуждены 
сохранять локдаун, потому что перед ними ежедневно ложатся сводки, свидетельствующие 
об ухудшении ситуации и требующие поддержания экстренных мер. А с другой стороны — 
немецкое общество все больше приходит в бешенство от повсеместных ограничений, 
сидения по домам и испорченного Рождества — и никакие аргументы, что все делается ради 
его же блага, уже просто не работают. 

Похожие настроения усиливаются и в других странах. Почему глубоко несвободные 
Россия и Китай проявляют гибкость в ограничительных мерах, чтобы насколько возможно 
сохранить для граждан обычный образ жизни, а светоч демократии Европа не знает иных 
методов, кроме как все наглухо закрыть и запретить? Почему у Москвы и Пекина получилось 
создать вакцины и спокойно запустить процесс массовой вакцинации, а на Западе что ни 
день, то скандал с прививками? За что людьми платятся бешеные европейские налоги? 

А подобные настроения опасны. 
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Последние годы неоднократно доказали Западу, что его технологии манипуляции 
общественным мнением имеют свои пределы, а также особенность отказывать в самый 
неподходящий момент, оборачиваясь непрогнозируемыми и крайне неприятными 
последствиями. 

В свете же нарастающей в мире турбулентности контроль над системой и сохранение ее 
управляемости становится критически важным. Для той же немецкой правящей элиты на кону 
сейчас стоит куда большее, нежели просто итоги очередных выборов. 

Неудивительно, что сотрудничество с Москвой по вопросу производства вакцины 
перестало быть для Европы категорически неприемлемым и перешло в разряд решения 
достаточно выгодного, чтобы о нем стоило поразмыслить. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.01.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,52  ▲ 0, 64 

EUR 90,81  ▲ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


